

Baldomero Fernández Espartero nació el 27 de Febrero de 1773 en Granátula de Calatrava (Ciudad Real), su padre era carretero y es el primer caso en la historia de España, que un hijo del pueblo alcanza las máximas responsabilidades nacionales, e incluso el rango de realeza, por méritos propios.

Estudia en Almagro, para después alistarse en el ejército para luchar contra las tropas napoleónicas, comenzando así la carrera militar, que le llevaría a ostentar el nombramiento de **GENERALISIMO** de los ejércitos constitucionales, se le margina por sus opiniones liberales. En 1833 y a la muerte del rey absoluto Fernando VII, comienza su definitiva carrera de estrategia siendo nombrado **Comandante General de Vizcaya**, convirtiéndose en

la pieza clave de la guerra civil contra la reacción absolutista amparada por don Carlos, culmina su carrera militar como Generalísimo de los Ejércitos Constitucionales, logrando pacificar al País Vasco, con el abrazo de Vergara y derrota al General Cabrera. **El General ESPARTERO**, no solo fue un gran estratega como militar sino que fue un gran político, por lo mismo decide entrar en política, y lo hace principalmente para impedir que la regente, María Cristina, anulase el poder democrático basado en la libre elección de los alcaldes. El resultado fue el **nombramiento por las Cortes como Regente**. Así, hasta 1843, ostento la máxima responsabilidad estatal, luchando contra los intereses de la burguesía progresista, se encontró con grandes dificultades.

No obstante Espartero, **consolidó grandes medidas de gobierno** que ya serían definitivas, destruyó el poder económico de la Iglesia e instituyendo la subsistencia económica de la iglesia por el Estado, abolió el diezmo y centralizó los fondos del Estado, inicio un gran programa de obras publicas para el desarrollo del comercio y de la industria, organizo el sistema educativo, implantando las escuelas Normales. Pero las conspiraciones de la ex-regente y de Narvaez, obligaron a Espartero a **exiliarse a Inglaterra**. Su figura dejo tal impronta entre las gentes del pueblo, que cuando las corruptelas de M<sup>a</sup> Cristina y de los Narvaez, la ciudadanía le reclamaban para formar gobierno.

Esta vez, sin embargo tuvo que compartir el poder con O'Donnell, lo que no impidió que Espartero fuera el baluarte de las decisiones mas avanzadas en su momento, entre las que cabe señalar la desamortizaron civil y eclesiástica de Madoz, ley esta que regulaba la construcción del trazado ferroviario, de las medidas para regularizar y canalizar las inversiones extranjeras y de las sociedades anónimas, ante las protestas del capitalismo, y ante las protestas sociales, provocan que Espartero abandone el gobierno en 1856.

A partir de esta fecha, ya **no volvería a participar en política**, retirándose prudentemente hasta Logroño donde muere en el año 1879.

Cuando en 1868, una revolución popular destronó a Isabel II, su nombre salto de nuevo entre el pueblo como líder, con gran sensatez **rechazó la oferta de ser nombrado Rey** de España, ante hechos como este Amadeo I le distinguió nombrándole **PRINCIPE DE VERGARA**.

Fernández Alberro.

